

# El Eco de Cartagena



Diarlo decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Como se observa a España

España, siguiendo un dicho vulgar está de moda o en candelero. Que ello es cierto y no a humo de paja nos lo dicen mil sucesos que van desarrollándose.

Recientemente se verificó la apertura de la asamblea nacional y para presenciar su constitución, para poder informar a sus lectores ampliamente vinieron a España periodistas de Portugal, Francia, Alemania, Austria, Italia, Inglaterra, etc. Último grande que no haya medio de evitar que algunos informadores falseen la verdad.

Más reciente aún está la magna reunión o congreso cerealista en que voces técnicas, voces del agro y de la sociología al unísono prodijeran conclusiones importantísimas cuya aplicación o transformación en leyes corresponde al Gobierno.

Más reciente aún tenemos el congreso remolachero que despertó tal interés que todos los países productores del bulbo azucarado tienen en él representación capacitada demostrándose con ello cómo se sigue el momento actual de España, cómo se nos observa, cómo se siguen nuestros pasos y orientaciones.

En el Congreso trigüero o mejor cerealista, España se demostró a sí misma lo que es sabido hasta la saciedad por los que la estudian o sea que la riqueza natural del país es la agricultura. ¡Ya quisiera la industria más potente tener la mitad no más de importancia que tiene la agricultura o al menos llegar a sumar el valor en millones de alguno de las derivadas del agro!

Por contera, el congreso remolachero está demostrando que España ocupa un buen lugar y es de esperar que de él resalten conclusiones notables, trasladables a la Gaceta.

Estos hechos y otros muchos que se producen nos afirman en la creencia de que la estructuración de España camina hacia la representación gremial o corporativa en sustitución de la individualista.

Que estos ensayos que en el laboratorio político español se siguen con interés es un hecho.

En España el país en que el régimen de dictadura está demostrando más unanimidad, más dulzura, más seriedad. No ha precisado los extremos fascistas ni está en el plano de indecisión portuguesa. Caminó con pie firme, con paso seguro y sus estudios separados, sus resoluciones decididas van conquistando al pueblo, van dando confianza y van dando actividad a fuentes de riqueza abandonada.

Esto se palpa en el interior, que el pueblo no es tonto y compara y esto se observa aliende las fronteras y se conoce en las orillas opuestas de los mares que nos bañan.

El progreso español surge a la vista y su dinamismo resalta y su actuación se sigue con interés.

EFECECE.

## DE FUTBOL

El próximo domingo a las tres y cuarto de la tarde se verificará en nuestro Stadium un partido de campeonato entre el «Lorca F. C.» y «Cartagena F. C.»

Actuará de árbitro un colegiado del Centro.

## De Sociedad Saludo y ofrecimiento

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Almería acompañando de su familia nuestro paisano don Francisco Blázquez Deu, recientemente ascendido a jefe de Negociado de Administración Civil del Gobierno Civil de aquella capital.

—De Madrid ha venido don Pedro J. Serrat.

—De Madrid ha regresado el agente de Vigilancia don José González afecto a esta plantilla.

NOTAS VARIAS

El próximo sábado en la tarde en la iglesia de la Caridad, contraerán los lazos del matrimonio la bella y distinguida señorita Enriqueta Pérez-Ejido Sánchez-Llamusi, con el joven e ilustrado alférez de navío don José María Tomasi Parodi.

La unión será bendecida por el rector de Los Molinos don José Esteban.

Enhorabuena a los futuros esposos ULTIMA MODA en ropa blanca para señoras y niños, puede admirarse en la exposición que ha montado doña Concha López durante los días 26 y 27 en el Gran Hotel.

## Teatro Circo

Anoche se reprisó «La Tempestad» cuyas bellezas musicales fueron admirablemente interpretadas por todos los elementos que en ella intervinieron, destacando, las señoritas Fabra y López y los señores Lloret, Maril, Cuevas y Arenas.

Hubieron aplausos. Poco nutridos porque el público estaba ausente del teatro.

Pero el que asistió salió complacido de como fué cantada la vieja zarzuela.

Esta noche, en función de despedida se pone la formidable producción de Guridi «El casero», cuyo «repris» pedíamos días atrás, en nuestro deseo de escuchar a Lloret en el papel de Santí, del que logró una creación durante la pasada temporada en la Zarzuela, de Madrid, donde la estrenó.

La obra que es meritísima y la interpretación que recibe, bien merece que el público acuda al teatro, siquiere hoy que se despide tan excelente compañía.

El próximo sábado día 29 debutará la compañía de comedias de Martínez Tovar y Julia Delgado Caro, con el estreno de la última producción de Luis de Vargas «Los Legariteranos».

S.

## La escuadra

Esta mañana a primera hora fondearon en nuestro puerto procedentes de Málaga, los buques de la escuadra, «Alfonso XIII», «Jaime I», y el crucero «Reina Victoria», y «Méndez Núñez» cumpliéndose así el ofrecimiento de enviarla a Cartagena (a indicación del Alcalde accidental señor Mediavilla), hecho por el Ministro de Marina don Honorio Cornejo.

Según noticias estarán aquí algún tiempo.

El Almirante ha cumplimentado a la autoridades militares.

Al tomar posesión del Cargo de Subdelegado de Hacienda de Cartagena tengo el alto honor de dirigir muy atento saludo a las clases contribuyentes de esta jurisdicción, rogándoles me presten su valiosa ayuda y permitiéndome hacer breves indicaciones respecto de mis propósitos con relación al servicio público.

La vieja Administración económica, maquina trituradora de la riqueza nacional, manejada ciegamente por los Agentes del Fisco hostil al contribuyente y divorciada del país ha dejado de existir.

Los progresos doctrinales y la moderna orientación han consagrado el derecho de los pueblos a administrarse por sí mismos o a intervenir de mil maneras en la vida activa de la Administración necesitada siempre de alge libre y savia nueva; y si hace años hubiera sido absurdo que la Administración solicitara la cooperación ciudadana hoy reclamarla es un honor y prestarla una obligación patriótica.

Por ello ruego encarecidamente a todos los Sectores Sociales, fuerzas vivas, Asociaciones, Gremios y particulares relacionados con la Hacienda en este término que me presten su valioso concurso para hacer de esta Subdelegación un organismo útil a ser posible modelo.

Yo deseo conocer las aspiraciones e iniciativas de las clases contribuyentes para atenderlas o encauzarlas y sus quejas y protestas fundadas para que las causas cesen inmediatamente.

Yo deseo ser avisado de cualquier obstáculo que impida dar a cada uno lo que es suyo con facilidad y brevedad, política de justicia, de atracción y de trabajo que he de mantener a toda costa.

Yo solicito de la asistencia ciudadana que denuncie cualquier esconddida irregularidad para corregirla sin consideración a personas ni a casos atento a un régimen de austeridad y pureza.

Yo espero de la asistencia colectiva que me ayude a la gran obra de educación cívica que permita desterrar la defraudación y realizar los tributos sin rigores, convenciendo, enseñando, apelando a razones de justicia y sentido patriótico en espera del día en que el pago de la contribución se estime más como honor que como carga.

En suma pido a todos una cooperación sin límites para hacer Administración que es hacer Patria.

Y si ¡mereciera la asistencia que encarecidamente solicito mucho sería el agradecimiento de la Subdelegación de Hacienda y de su modesto Jefe.

MANUEL OSSORIO

## Trasatlántico Inglés

Mañana es esperado en nuestro puerto el magnífico trasatlántico de la Mala Real Inglesa «Arcadian».

Dicho buque conduce 350 turistas ingleses, los cuales permanecerán en esta ciudad hasta las cuatro de la tarde que saldrán para Palma.

## X ANIVERSARIO del fallecimiento del señor Don Vicente Serrat Andreu

que descansó en el Señor el día 27 de Octubre de 1917

D. E. P.

Todas las misas que se celebren el día 27 del presente mes, de ocho a doce cada media hora, en la Iglesia castrense de Santo Domingo, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. La vela y alumbrado así como los ejercicios a las cuatro de la tarde, tendrán igual aplicación.

Su viuda, hijos, hijos políticos, hermanas políticas y demás familia ruegan a sus amigos le dediquen una oración y se dignen asistir a dichos actos, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



## La sarna se localiza

en las regiones cubiertas de vello y protegidas por los vestidos; asienta en el pecho, en el vientre, en las piernas y brazos y entre los surcos de los dedos y de las uñas. Fácilmente se reconoce por el fuerte picor, así como por las pequeñas pústulas rojas que aparecen en la piel. El agente que la provoca es un pequeño parásito que penetra en la epidermis. Para hacer desaparecer el parásito, se friccionarán todas las partes del cuerpo atacadas de él con

Mitigal Bayer

El Mitigal mata al parásito y evita el peligro de las enfermedades cutáneas. Ha dado muy buenos resultados en numerosas enfermedades parasitarias como tiñas, erupciones de la piel, formación de pústulas, enfermedades producidas por hongos, prurito nervioso y senil, etc.

## Asociación de Cultura Musical

Programa del concierto que ejecutará mañana tarde, a las siete y cuarto, en el Teatro Principal, el eminente violinista Francisco Costa, acompañado por el notable pianista Alberto Roca.

I

La Folla, Corelli.  
Deis quatre vents, Toldrà.  
Momento musical, Schubert.  
Variaciones, Tartini.

II

Sonata en sol menor (para violín solo) J. S. Bach.  
Adagio-Fuga-Siciliano-Preto.  
Rondino, Beethoven  
Danza (de «La vida breve»), Falla.

III

Aria, Bach.  
Vals, Brahms.  
Capricho, Paganini.  
Canción india, Rimsky-Korsakoff.  
Preludio y Allegro, Pugnani Kreisler.

NOTA: Las personas que deseen darse de alta como socios y no hayan remitido aún los boletines de inscripción, y las que habiéndolo remitido no hayan pagado la cuota del presente mes, podrán hacerlo mañana tarde de 5 a 7, en la taquilla del teatro.

## El Ministro de Fomento

A mediados de Noviembre visitará esta provincia, el Ministro de Fomento señor conde de Guadalhorce.

No dudamos que al venir a esta tierra testimoniaremos nuestro agradecimiento por la pronta solución del problema de abastecimientos de aguas en Cartagena.

## SUCESOS

Un buen servicio

A la hora de cerrar la edición la guardia civil de San Antón está practicando un importante servicio para esclarecer el robo de 11.200 pesetas ocurrido en la demarcación de Cuesta Blanca.

Varios de los autores están detenidos en el cuartel del vecino barrio. Mañana con más detalles informaremos de este buen servicio.

## ¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes el patentado UNGUENTO MAGICO Rechazad las imitaciones.

En Farmacias y droguerías, 1'50 pts.

Por correo 2 pesetas FARMACIA PUERTO.

PLAZA S. ILDEFONSO, 5.—MADRID.

